

下野新聞
認知症カフェプロジェクト
過去の特集はこちら！



Vol.26 「認知症基本法」の意義と今後

急速に進む高齢化に伴い、増え続ける認知症患者。この状況を踏まえ、認知症の予防を進めるとともに、認知症の人が尊厳を持ちながら社会の一員として尊重される社会を目指し、1月に新しい法律「認知症基本法」が施行されました。認知症基本法では、認知症に関する基本的な考え方を示すとともに、国や地方公共団体の責任を明確にし、認知症対策の計画を立てるなどなどを定めています。今回は、認知症基本法の意義と今後への期待について考えます。

企画制作/下野新聞社ビジネス局

下野新聞

認知症力フェ
プロジェクト2024



認知症に
特化した初の法律

今年1月に施行された認知症基本法は、正式名称を「共生社会の実現を推進するための認知症基本法」としていま

ます。まだ働いている年齢で発症により、就労が困難になることで収入が減少して家計に影響を及ぼし、経済的な不安が高まります。

政府は、認知症基本法の目

若年性認知症の人が直面する課題

ます。MCIの患者数の将来推計の公表は、今回が初めて。

MCIは早期に対応することで良くなる可能性もある段階。健康意識の醸成や、認知症へ進行させない支援体制も大切です。

また、認知症になつても、尊厳と希望を持つ日常生活を過ごせる社会へのアップデートが重要な課題となつており、国・自治体をはじめ、国民全体で「共生社会」の実現へ向けて施策を進めていくことが求められています。

深刻さ増す
若年性認知症

から大幅に増えることになり

ます。MCIの患者数の将来推計

が約584万人、MCIの患者数は約613万人と算出。

22年の認知症患者約443万人、MCI患者約558万人

が約584万人、MCIの患者

数は約613万人と算出。

22年の認知症患者約443万人、MCI患者約558万人

認知症基本法で
目指す
共生社会



②社会的孤立
若年性認知症の人は、症状が進行することことで社会的な孤立を経験することが多くなります。また、友人や同僚との関係が希薄になり、社会からの孤立感が増すことで精神的なストレスも増加する傾向にあります。

③家族への影響
家族は、介護の負担を担うことが多い、特に働き盛りの世代が介護を必要とする状況で安心できる暮らし」「認知症に関する新たな知識や技術の活用」の4点を重点目標として掲げ、29年度までの約5年を計画期間として設定しています。同計画が策定され、法律の実効性が高まるほか、具体的な施策や取り組みの進展が期待されます。

④医療・福祉の不足
若年性認知症の診断と治療、そして支援に関する専門的な医療や福祉サービスがまだ十分でないことから、早期診断や適切な治療が受けられないことが多い、支援体制の充実が必要不可欠です。

これらの問題に対する対策
これらは、多くの問題に対する対策です。たとえば、認知症の診断と治療、そして支援に関する専門的な医療や福祉サービスがまだ十分でないことから、早期診断や適切な治療が受けられないことが多い、支援体制の充実が必要不可欠です。

素案では、「国民の認知症への理解」「認知症の人や家族が地域で安心できる暮らし」「認知症に関する新たな知識や技術の活用」の4点を重点目標として掲げ、29年度までの約5年を計画期間として設定しています。同計画が策定され、法律の実効性が高まるほか、具体的な施策や取り組みの進展が期待されます。

先日、同会議にて示された素案では、「国民の認知症への理解」「認知症の人や家族が地域で安心できる暮らし」「認知症に関する新たな知識や技術の活用」の4点を重点目標として掲げ、29年度までの約5年を計画期間として設定しています。同計画が策定され、法律の実効性が高まるほか、具体的な施策や取り組みの進展が期待されます。

指す共生社会の実現に向けて、「認知症施設推進本部」に設置された「認知症施設推進関係者会議」において、「認知症施設推進基本計画」の策定作業を進めて、秋頃の閣議決定を目指しています。

指す共生社会の実現に向けて、「認知症施設推進本部」に設置された「認知症施設推進関係者会議」において、「認知症施設推進基本計画」の策定作業を進めて、秋頃の閣議決定を目指しています。